



muelles del taller de aserrío de Valsaín, para su entrada en los aparatos de sierra.

mente con su aprovechamiento con gran ardor. Fué entonces cuando la Dirección General de Regiones Devastadas, ante las dificultades que encontraba para su aprovisionamiento de madera en el mercado, solicitó para sí del Patrimonio Nacional la explotación directa del pinar de Valsaín, apoyándose en su alta misión reconstructiva, para cumplimentar la cual le era imprescindible necesario, y en las condiciones técnicas y económicas que se estimasen más acertadas en bien del interés público.

La petición fué atendida por el Patrimonio Nacional, recargándose por adjudicación directa en un 25 por 100 el precio de tasación, que quedó elevado de este modo, en números redondos, a la importantísima cifra de CIENTO CINCUENTA PESETAS el metro cúbico en pie y con corteza, la que se estima en un 12 por 100 del volumen total para todo el arbola-

do, incluso el seco en pie. El valor de estos últimos y el de los chamosos o enfermos está calculado aproximadamente por un coeficiente de reducción de UN MEDIO y UN TERCIO, respectivamente, y por los que se valora únicamente la madera sana o aprovechable que de ellos pueda sacarse, y valorada ésta al mismo precio, la que en realidad resulta más cara por el arrastre y transporte de su mucho desperdicio. Es, por tanto, el valor máximo que ha alcanzado en pie la madera de Valsaín tres veces superior al de CINCUENTA PESETAS metro cúbico que tuvo en los años anteriores a 1936.

El aprovechamiento está en marcha, con gran contento de todo el vecindario del pueblecito de Valsaín, que vive exclusivamente de estos trabajos, interrumpidos tan largo tiempo, habiéndose organizado directamente todos los servicios, de modo que que-